

El paro en Cataluña crece ya el doble que en toda España

La juez Lamela envía la orden de busca y captura de Puigdemont a Bélgica. El 'expresident' anuncia que quiere ser candidato el 21 de diciembre

MANUEL V. GÓMEZ / Á. SÁNCHEZ
JESÚS GARCÍA / F. J. PÉREZ

Madrid / Bruselas

Los efectos de la crisis política que vive Cataluña se dejan ya ver en el termómetro social más sensible, el del paro. En octubre el desempleo subió de media en España un 1,67% con respecto al mes anterior. En Cataluña esta cifra se duplicó: un 3,67%. En números absolutos, en Cataluña se contabilizaron el mes pasado 14.698 parados más. "El dato es significativo. Lo lógico hubieran sido solo 8.000. Está por ver si la tendencia se consolida", explica Manuel Hidalgo, profesor de Economía de la Universidad Pablo de Olavide.

Por su parte, la juez de la Audiencia Nacional Carmen Lamela emitió ayer una orden de detención europea y otra internacional contra el expresidente de la Generalitat Carles Puigdemont. Este, que permanece escondido en Bruselas, reapareció ayer, fugazmente reconvertido en aspirante electoral. En una entrevista a la televisión pública belga RTBF afirmó que está dispuesto a ser candidato a las elecciones del próximo 21 de diciembre incluso "desde el extranjero".

PÁGINAS 20 A 28 Y 47



PERFIL. Carmen Lamela, juez de la Audiencia Nacional, ayer en Madrid. / JAIME VILLANUEVA

PÁGINA 21

FELIPE GONZÁLEZ Expresidente del Gobierno

“Lo de Puigdemont en Bruselas es un acto de cobardía, casi de vodevil”

CARLOS E. CUÉ, Buenos Aires
"España está soportando su peor crisis desde 1978 (...) porque hay una parte de los catalanes, no Cataluña, que sin legitimidad y sin legalidad han roto la convivencia". El expresidente del Gobierno Felipe González, que participa en Buenos Aires en el XVIII Foro Iberoamérica, admite en una entrevista con EL PAÍS, el diario Clarín y Radio Continental que el encarcelamiento de parte del Govern destituido puede perjudicar la estrategia —"si es que la tiene"— del Gobierno, pero subraya que en España la justicia —y la juez que ha tomado la decisión— es independiente y responsabiliza a los dirigentes catalanes por su actitud. Sobre todo a Carles Puigdemont, por su fuga a Bélgica: "Me parece

“La juez que ha tomado la decisión es completamente independiente”

“España está soportando su peor crisis como Estado democrático”

“¿Tiene estrategia el Gobierno? Tenía que haber actuado políticamente”

un acto de cobardía, casi de vodevil, que deja a los pies de los caballos a sus seguidores y a más de la mitad de su Gobierno, porque el gran argumento de la magistrada sobre el riesgo de fuga no tiene que explicarlo mucho: ya se lo da solo el señor Puigdemont". Y añade: "No es presidente de la Generalitat, no porque haya sido destituido, que también, en aplicación del 155, sino porque él ha propuesto destruir la Generalitat y la Constitución".

Felipe González también reprocha al presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, no haber actuado políticamente y aplicar antes el artículo 155: "Si lo hubiera hecho a tiempo, no estaríamos desencadenando los inevitables procedimientos penales".

PÁGINA 19

El comisario Villarejo, detenido por blanqueo y cohecho

Formaba parte de "una organización criminal" ligada a la corrupción

JAVIER AYUSO, Madrid

La policía detuvo ayer al comisario jubilado José Villarejo por los delitos de organización criminal, cohecho y blanqueo de capitales. Carlos Salamanca, comisario jefe de la unidad de redes de inmigración ilegal, fue también detenido en una operación de la Fiscalía Anticorrupción y la Audiencia. EL PAÍS investigó durante tres años las múltiples actividades irregulares de Villarejo. PÁGINA 30

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

ADEMÁS

Venezuela se sitúa al borde de la suspensión de pagos

Las sanciones financieras por parte de EE UU y la precaria situación económica del país colocan a Venezuela muy cerca de la suspensión de pagos. PÁGINA 6

Sale a la luz el jugoso epistolario de Unamuno

P31

Aprobada la nueva ley que regulará las hipotecas

P50

BABELIA

Escribir y leer en la América de Donald Trump

Aparecen nuevos libros sobre el presidente de EE UU, que ganó las elecciones hace un año

CONDADO DE HAZA

www.grupopesquera.com